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Anwesende:  Andreas Kremer [Jugendring Vorstand], Ronja Munko [Jugendring Vorstand], 

Cedric Watermann [Jugendring Vorstand],  

Melanie Leihner-Guarin [Adventjugend],  

Judith Mergler [BDKJ], Nils Hering [BDKJ], Tim Schwerdtfeger [BDKJ],  

Marie Hauten [BDKJ], 

Ludmilla Bickel [BSV], Maja Pindek Rabrenovic [BSV], 

Ben Buchholzer [Jugendrotkreuz],  

Finn Möllerke [DPB], 

Tim de Crau [DGB-Jugend],  

Resal Duran [Düsselyouth], Musab Özcan [Düsselyouth], 

Jonas Einck [Ev.Jugend], Rahel Bott [Ev.Jugend],  

Nico Kranz [Initiativkreis Jugend in Benrath, Haus Spilles], 

Nick Sebald [Johanniter Jugend], Aline Brodka [Johanniter Jugend], 

Stephie Wiechers [Naturfreundejugend], 

Steffen Höche [RdP], Viktor Wunderlich [RdP], 

Franziska Hasenbein [PULS], Jan Boland [PULS],  

Vanessa Terporten [SJD – Die Falken],  

Gabriele Sommer [THW Jugend], Anja Meier [THW Jugend], 

Josephine Manz [Verkehrskadetten], Isabelle Manz [Verkehrskadetten], 

Joachim Möntmann [Jugendamt],  

Ursula Holtmann-Schnieder [JHA], Philipp Jung [JHA]. 

 

Geschäftsstelle:       Achim Radau-Krüger [Jugendring], Verena Hohn [Jugendring],  

Lena Ulbrich   [Jugendring], Jennifer Töpperwein [Jugendring/Youpod],  

Katharina Schunck [Jugendring], Paul Dettmering [Jugendring],  

Christian Messing [Jugendring]. 

 

Entschuldigt:          Dietrich Steinert [Jugendring Vorstand], Jule Müller [Jugendring 

Vorstand], Lena Ulbrich [Jugendring], Nora Hippchen [Jugendring/Servicestelle 

Partizipation], Mona Möntmann [Jugendring/Servicestelle Partizipation], Lisa Ollesch 

[Jugendring], Torsten Ziegs [Fanprojekt], Daniela Mathieu [Fanprojekt], Benjamin Belhadj 

[Fanprojekt],  

Vivian Hagedorn [Jugendring/Youpod], Anastasia Zhukova [Jüdische Jugend], 

 

Stimmberechtigte:   23  

 

Protokoll:           Christian Messing [Jugendring] 
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Top 1:  Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

Andreas Kremer begrüßt die Anwesenden und die Tagesordnung wird einstimmig angenommen, 

keine Einwände/Gegenstimmen.  

 

Top 2:  Protokoll der Vollversammlung vom 06.12.2022  

 Das Protokoll wird ohne Einwände/Gegenstimmen angenommen.  

 

Top 3:  Bericht aus den Verbänden 

• Vanessa Terporten, Falken: Rotes Fest hat stattgefunden(EA-Dankeparty der Düsselfalken); 

Planungen für die Sommerfreizeit/Fahrt zusammen mit den Neusser Falken; Fahrt nach Berlin zur 

„Rosa & Karl“-Veranstaltung; es wird einen neuen Geschäftsführer geben; Ausrichter der 

Bundeskonferenz der SJD-die Falken.  

• Rahel Bott, Ev. Jugend: EA-Dankeschön-Party, mit Verleihung des Nailed it Preises, hat im Dezember 

stattgefunden; Der Landesjugendring und die Falken waren zu Besuch; es wird eine Jugendsynode im 

Mai geben.  

• Melanie Leihner-Guarin, Adventjugend: Sowohl die Kinder-, wie auch die Teen-Gruppenstunden 

finden wieder wie gewohnt statt; es wird wieder das Hoflicht, das OpenAirKino geben.  

• Joe Möntmann, Jugendamt: Der Weltkindertag im September findet wieder dezentral an 

verschiedenen Stellen in Düsseldorf statt; Es wird eine zusammenlegung von Sozial- und Jugendamt 

geben, und das neue Amt wird dann den Titel Amt für Soziales und Jugend tragen, die Jugendförderung 

wird aber gleich bleiben; Im September gibt es eine neue Nacht der Jugendfrequenz und in den 

Sommerferien das Olympic Adventure Camp OAC. 

• Nico Kranz, Haus Spilles: Im Dezember gab es eine Weihnachtsfeier; die Queerparty war gut besucht 

und wird wiederholt werden; Im Sommer wird es das 50/40/30 Jubiläum geben (50 Jahre Spilles 40 

Jahre Initiativkreis 30 Jahre Selbstverwaltung). 

• Gabriele Sommer, THW-Jugend: Die Gruppenstunden laufen wieder wie gewohnt; als Vorbereitung für 

die Ferienfreizeit, wird u.a. der Aufbau der großen Gestängezelte geübt. 

• Mirco Rost, Verkehrskadetten: Es gab einen Empfang beim OB zum 50jährigen Bestehen; das 

50jährige wird auch mit einem Fest am 29.04. begangen. 

• Ben Buchholzer, Jugendrotkreuz: Es gibt wieder Gruppenstunden. 

• Nils Hering, BDKJ: Am 23.12. fand wieder die Weihnachtsfeier für alleinstehende Frauen in der 

Rheinterrasse statt; Teilnahme an karnevalssitzung der KaKaJu; Mit Gruppe auf der Kö am 

Karnevalssonntag; es gab die Möglichkeit mit geflüchteten Ukrainern an Zirkusveranstaltungen 

teilzunehmen; der BDKJ Düsseldorf feiert 2023 sein 75jähriges Bestehen; am 06.05. Veranstaltung „das 

letzte Gebot“, mit Versteigerungen von u.a. Kunst, Trikots etc.. 

• Tim de Crau, DGB-Jugend: Durchführung und Teilnahme der Kundgebung zum Frauentag; es gab eine 

DGB-Jugend Karnevalsfeier; Vorbereitungen für die 1.Mai Kundgebungen laufen. 

• Jan Boland, PULS: Die Leitung des Puls hat sich geändert, Pia Sophie Meyer ist jetzt neue Leitung des 

PULS; es gab Lesungen von Paul Naujoks; Sowie verschiedene Inputveranstaltungen wie z.B. 

Rassismuserfahrungen von Betroffenenen. 

• Finn Möllerke, Stamm Rheinritter (DPB): Durch die Dachsanierung und die größer werdenden 

Gruppen ist das Bürgerhaus in Benrath langsam zu klein; Es gibt einen neu überarbeiteten Flyer für 



Protokoll der Vollversammlung des Jugendrings Düsseldorf – 30.03.2023 

 

4 

 

Mitgliederwerbung; auch die Homepage soll überarbeitet werden; es wird eine Pfingsfahrt mit 

verschiedenen Stämmen aus dem Rheinland und Bereich Aachen geben.  

• Resal Duran, Düsselyouth: Im Dezember und Januar gab es Wöchentliche Fußballturniere; es wurde 

eine Spendenaktion für die Erdbebenopfer in Syrien und der Türkei durchgeführt, eine Delegation kam 

mit betroffenen des Erbebens in Kontakt. 

• Stephie Wiechers, Naturfreundejugend: Eine neue Kindergruppe soll entstehen; es gab eine 

Landeskonferenz; die Planungen für die Freizeiten auf Landesebene laufen . 

• Nick Sebald, Johanniterjugend: Es gibt Planungen zu Ferienfreizeiten auf Landesebene, u.a. Segeln auf 

dem Isselmeer; Schulsanitätsdienstausbildung muss in vielen Fällen wieder komplett von vorne 

aufgenommen werden, da in der Pandemie Mitgliederschwund entstand. 

• Maja Pindek Rabrenovic, BSV: Es wurden Infoabende organisiert und durchgeführt, weitere sind in 

Planung; die Landeskonferenz der Schülervertretung wurde besucht. 

• Stefan Höche, Ring deutscher Pfadfinder (DPSG): Es gab eine Weihnachtsstufenkonferenz; ein 

Bezirkstag im Mai, mit Besuch eines Mittelaltermarktes ist in Planung. 

• Justin Ischo Golpaschin, Jugendrat: Im neu gewählten Jugendrat sind die Vertreter für die 

verschiedenen Ausschüsse und Aufgaben gewählt worden. 

•  

Top 4:  Festlegung der Stimmen für die Verbände und der Mitgliedsbeiträge 2023 

• Die vorgeschlagenen Stimmen und jahresbeiträge für 2023 wurden einstimmig angenommen. Es gibt 

somit keine Änderung zu den Vorjahren. 

 

Top 5:  Jahresbericht des Vorstandes 

 Andreas Kremer geht die einzelnen Punkte des Jahresberichtes kurz durch. 

 

Top 6:  Aussprache zum Jahresbericht 

Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen zum vorliegenden Jahresbericht aus 2022. 

  

Top 7:  Entlastung des Jugendringvorstandes 

Viktor Wunderlich [RdP] stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes, welcher einstimmig 

angenommen wird. 

 

Top 8:  Wahlen zum Vorstand des Jugendringes / Kassenprüfer*in 

• 2. Vorsitzende / 2. Vorsitzender 

o Viktor Wunderlich [RdP] stellt sich zur Wahl, von 23 abgegebenen Stimmen sind 18 Ja / 1 Nein / 

4 Enthaltungen. Viktor nimmt die Wahl an. 

• 2 weitere Vorstandsmitglieder*innen 

o Ronja Munko [PULS] stellt sich zur Wahl, von 23 abgegebenen Stimmen sind 22 Ja / 0 Nein / 1 

Enthaltungen. Ronja nimmt die Wahl an. 

o Nico Kranz[IK Benrath/Haus Spilles] stellt sich zur Wahl, von 23 abgegebenen Stimmen sind 

20 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltungen. Nico nimmt die Wahl an. 

• 1 Kassenprüfer*in 
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o Tobias Schwerdtfeger stellt sich zur Wahl (auf Antrag Abstimmung per Handzeichen) und wird 

einstimmig gewählt, Tobias nimmt die Wahl an. 

 

Top 9:  Nachwahl von Mitgliedern in den Trägerverein des Jugendringes e.V. 

Tobias Schwerdtfeger wird nominiert und (auf Antrag) per Handzeichen gewählt. Tobias nimmt die 

Wahl an. 

 

Top 10:  Nutzung von Bildungsangeboten des Jugendringes 

Die vorliegende Aufstellung der Veranstaltungen enthält Anmeldezahlen sowie Gründe, wenn eine 

Veranstaltung abgesagt worden ist. Die Absagegründe sind entweder zu geringe Anmeldezahlen oder 

Erkrankung der Seminarleitung (hierbei ist aber nur eine Verlegung des Termins auf einen späteren 

Zeitpunkt und keine komplette Absage erfolgt).  

 

Top 11:   AK Jugendring 2030 – aktueller Stand 

Achim gibt einen kurzen Überblick über den Sachstand des Arbeitskreises. Bisher haben sich leider nur 

12 Personen aus 10 Verbänden beteiligt. Achim lädt zu einem Workshop zum Arbeitskreis am 07.05. im 

Haus der Jugend ein. 

 

 

 

 

 

Top 12:   Ferienevaluation 

Achim erklärt noch einmal, warum eine Evaluierung der Ferienmaßnahmen durchgeführt werden  

sollte. Verena Hohn erläutert, wie die Evaluierung geplant ist, bzw. welche Toolsdafür eingesetzt werden 

sollen. Die Arbeitsbögen hierfür werden aber noch überarbeitet. Es soll eine Evaluierung von unter 

14jährigen, und eine Evaluierung von über 14 jährigen geben. 

Geplant sind bisher nur Evaluationen von Ferienfreizeiten in den Sommerferien, und hierbei auch nur 

von Ferienfreizeiten die von den Düsseldorfer Verbänden durchgeführt werden und nicht z.B. auf 

Landesebene. 

 

Top 13:   AK Nachhaltigkeit – aktueller Stand 

Verena Hohn gibt einen kurzen Überblick über die Teilnahme des Jugendringes beim ÖkoProfit Projekt. 

Hierbei wird der ökologische Fußabdruck des Jugendringes untersucht(Verbrauch von Strom und 

anderen Ressourcen, Einkauf etc). 

Die Ergebnisse sollen später auch Einfluss haben auf das Leitbild des Jugendringes. 

  

Top 14:   Förderung von Projekten zur demokratischen Jugendbildung 

Es können Projekte zur demokratischen Jugendbildung mit bis zu 500€ gefördert werden. Die 

Förderung ist auch wieder sehr unbürokratisch beim Jugendring zu beantragen. Hilfe zur Beantragung, 

bzw. bei der Suche und Durchführung von Projekten bekommt man bei Katharina Schunck im 

Jugendring. 
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Top 15:   EA-Pauschale: Veränderungen in den Richtlinien 

Durch die Ferienfreizeit-Aufwandspauschale kann eine Doppelfinanzierung/-bezuschussung entstehen, 

da viele Verbände die EA-Pauschale dort schon für die Aufwandsentschädigung Ihrer Ehrenamtler 

nutzen. Dies ist aber so nicht zulässig. 

 Des weiteren sind nun auch Wochenendmaßnahmen über die EA-Pauschale abrechnungsfähig. So 

kann ein komplettes Wochenende mit 40€, eine Tagesveranstaltung mit 15€ abgerechnet werden. 

 

Top 16:   Internationale Jugendarbeit 

Es wird eine Gruppe Jugendlicher aus Toulouse  nach den Osterferien im Haus Spilles zu einem 

internationalen Austausch erwartet. Für den Herbst ist eine Begegnungsfahrt geplant. 

Die finanziellen Mittel hierfür müssen noch geklärt werden, da der hierfür bereitgestellte Fond des JHA 

durch die Stadtkämmerei aufgelöst wurde, bzw. anderen Zwecken zugeführt worden ist. 

Dieses Vorgehen der Stadt bedarf noch Klärung. 

Das Fanprojekt plant für 2024, zusammen mit dem Fanprojekt Braunschweig, eine Israelfahrt. 

Der BDKJ hat für 2024 auch eine Israelfahrt in Planung. 

 

Top 17(1):   Vorstellung des mobilen Escape-Rooms 

 Der mobile Escape-Room wurde im Februar und März mit mehreren Workshopteilnehmern  

 Erarbeitet. Er bleibt bis Ostern für interessierte noch im Haus der Jugend aufgebaut. Danach  

 Kann man Ihn sich beim Jugendring ausleihen. In 2 Kisten verpackt, kann man ihn gut  

 Transportieren. Er ist für ca.2-6 Personen konzipiert(kann aber auch mit etwas größeren Gruppen 

 Noch gut gespielt werden. 

 

Top 17(2):   Themen für die Vollversammlungen 2023 

 Die Vollversammlung im September wird voraussichtlich bei der Jüdischen Jugend/Kadima statt- 

 Finden. Da dort leider einige Sicherheitsmaßnahmen zu tragen kommen, würde auf diese aber  

 Noch einmal im Vorfeld hingewiesen werden. 

 Ansonsten bitte Wünsche oder wenn Ihr möchtet, dass eine Vollversammlung einmal bei Euch  

 Stattfinden soll, bitte an Achim wenden. 

  

 

 

 

Top 18:   Kurzberichte und Termine 

 Leider wurden verschiedene Beschlüsse des JHA durch den Stadtrat wieder gekippt, bzw. wieder 

 Zurückgewiesen. Hier muss man einmal sehen, wie man mit der Situation, bzw. wie man mit dem 

 Umgang der Stadt Düsseldorf mit diesem Gremium verfährt. 

 

 Termine: 

• 07.05.2023 Workshop zu Jugendring 2030 im HdJ. 

• 23.05.2023 Verabschiedungsfeier von Christian Banz und Dietrich Steinert im HdJ. 
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• 06.062023 Vollversammlung (Ort steht noch nicht fest. Einladungen werden gerne gesehen. 

• 14.06.2023 Sommerfest des Jugendringes im HdJ. 

• Mitte Juni Gedenkstättenfahrt nach Buchenwald(genauere Infos bei Katharina Schunck) 

 

Top 19:   Sonstiges und Verschiedenes 

 Die Falken veranstalten wieder in Kooperation mit dem ZAKK das FCK AfD Festival. 

 Dieses wird am 14.05.2023 im ZAKK auf der Fichtenstraße stattfinden. Tagsüber mit Workshops 

 und abends mit verschiedenen Bands. Wer An den Workshops teilnimmt, kann abends  

kostenlos am Konzert teilnehmen, wer nur das Konzert sehen will, muss einen kleinen Kostenbeitrag an 

der Abendkasse bezahlen. 

 

Weltkindertag im September wird in diesem Jahr wieder dezentral stattfinden. Es wird also nicht eine 

große Veranstaltung am Rheinufer, sondern mehrere Veranstaltungen in den jeweiligen Stadtteilen 

geben. 

 

Wir versuchen ein online-tool für die Beantragung von -Grundförderung, -Förderung im Sinne der 

Nachhaltigkeit, -EA-Pauschale und zur Demokratischen Jugendbildung zu entwickeln und bereit zu 

stellen. Dieses werdet Ihr, wenn es fertig sein wird, auf der Jugendring Homepage finden. 

 

Die Vollversammlung wird von Andreas Kremer um 21:35Uhr beendet. 

 

 


